

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUBRA
TRIMESTRE, 450

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LÍNEA
los reclamos para la primera plana
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

Fundador: Excmo. Sr. D. M. N. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

Año XXIX.—Núm. 9.741

Valencia Martes 6 de Marzo de 1906

Oficinas: Miñana, 7 y 9

Notas de información

En el Congreso continuó, después de celebrada nuestra última conferencia telefónica de ayer, el debate sobre las jurisdicciones, prorrogándose la sesión y combatiendo el dictamen del Sr. Junoy, que esplendiendo el unión de los regionalistas y republicanos.

Intervino brevemente el Sr. Moret, haciendo notar que se contradecía la unión actual con las palabras que el Sr. Junoy pronunció contra los catalanistas al día siguiente de los sucesos de Barcelona; dijo que proceder como lo ha hecho el Sr. Junoy demuestra que éste no es político, y rechazó el Sr. Salmerón para que explicara el enigma y saber de una vez si los regionalistas van a ponerse a la cabeza de los regionalistas, después de las palabras del Sr. Junoy.

Después de algunas rectificaciones, fué desechada la enmienda del Sr. Junoy. Se leyó el art. 2.º del proyecto (reformado), se retiraron varias enmiendas y se aceptaron otras sin importancia, aprobándose dicho artículo y levantándose la sesión.

La Agencia Mencheta dice que la comisión que entiende en el proyecto de las jurisdicciones ha introducido en él las reformas de suprimir el art. 2.º, cuyo lugar lo ocupará el siguiente. Igualmente suprime el 4.º, pasándolo a ser el 3.º, el 5.º y el 6.º; el art. 7.º pasará a ser el 4.º, y los números 8.º y 10.º formarán el 5.º.

A juzgar por lo que dice otro correspondiente, en los centros políticos reinaron anoche impresiones menos pesimistas respecto del asunto, pues aseguran que los prohombres liberales convenían en que la cuestión entra en una nueva fase, y de principio de todas las dificultades con que luchaba el Gabinete, se ha convertido en uno de tantos proyectos como el Gobierno saca a flote con mayores ó menores trabajos.

Añade el despacho a que nos referimos, que el conflicto se juzga ya solucionado a consecuencia de las modificaciones y enmiendas que en el mismo proyecto se han admitido, y a cambio de las cuales las oposiciones parece que han prometido no hacer obstrucción al art. 7.º.

La cuestión de los generales con el señor Nougués también ha variado por completo de aspecto, pues según dice la Agencia Mencheta, el ministro de la Guerra, general Laque, insiste en afirmar que es inexacto que ningún general haya visitado al Sr. Nougués, y así se lo manifestó al Sr. Canalejas.

Otros despachos anuncian la combinación militar que motivará el pase a la reserva del teniente general Sr. Despujol, y dicen que a la presidencia del Consejo Supremo de Guerra y Marina irá el general Polavieja, sustituyendo a éste en la jefatura del Estado Mayor central el general Martegui, y pasando a la capitania general de Cataluña el general Linars. Será nombrado inspector de Establecimientos militares el general Macías, y director general de Invalidos el general Suárez Valdés, y respecto a la vacante de teniente general que dejó el señor conde de Caspe, dicen unos que la ocupará el general Bernal, y otros el general Ríos.

Noticias recibidas en San Sebastián de Biarritz comunican que esta población se halla adornada con multitud de banderas y escudos ingleses y franceses.

La reina llegó a Hendaya en automóvil, recorrió la playa, regresando al anochecer a San Sebastián.

De Irún comunican que el rey D. Alfonso llegó a Hendaya antes del sudexpres, y

que tanto el vicecónsul español, que se hallaba en el andén, como las demás personas que con él se hallaban, no supieron que era el rey de España quien se cruzaba con ellos paseando repetidas veces y fumando un cigarrillo.

Acompañaban a D. Alfonso los ayudantes, que como él, vestían de paisano; tomaron billete para Angulema, donde cruza el tren en que venían la princesa Ena y su augusta madre con el monarca de Inglaterra.

Los egregios viajeros llegaron a Biarritz, donde se apeó el monarca inglés, continuando las princesas con D. Alfonso hasta San Sebastián, siendo recibidos en la estación por la reina madre doña Cristina, alta servidumbre, autoridades y muchas señoras. La augusta madre de D. Alfonso besó a la princesa Ena y acto seguido se trasladaron en landau a Miramar.

Dicen también los telegramas que al llegar el tren fué detenido un sujeto que vitoreó a la libertad, pero el incidente careció de importancia.

De Madrid comunican que anoche marcharon a San Sebastián los infantes don Fernando y doña María Teresa para asistir al acto solemne de la abjuración de los errores protestantes y de la conversión al Catolicismo de la futura reina de España, princesa de Battenberg, y que muchas familias aristocráticas de la corte salen también con el mismo fin para la capital donostiarra.

De dicha ciudad comunican que la ceremonia de la conversión al catolicismo de la princesa Ena, que tendrá lugar en la iglesia de la Virgen del Antiguo, a cuya parroquia pertenece el palacio de Miramar, mañana, a las ocho de la mañana. La princesa Ena abjurará ante dos testigos, que serán el Sr. Moret y otra persona todavía no designada. La fórmula de esta ceremonia será prestar juramento solemne de defender lo que contiene la Biblia.

Serán padrinos de la princesa S. M. la reina madre y el príncipe Alejandro, y aunque no se puede bautizar nuevamente a quien ya lo ha sido, y este es el caso de la princesa Ena, el Vaticano, atendiendo a las circunstancias, ha concedido el correspondiente permiso. El bautismo se celebrará en la capilla de Miramar.

Conversaciones políticas

Escrito expresamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
La política general.

Romero Robledo

Los mismos asuntos de la última semana, y algún avance satisfactorio en los trabajos parlamentarios, pues aprobada la autorización para que el Gobierno establezca el pago en oro de los derechos de importación y de exportación que hayan de cobrarse a todas las mercancías, se encaminan a la solución financiera que ha de influir, sumada a otras causas, en la continuación de la baja del cambio exterior. Esta es la síntesis de lo ocurrido desde mi última carta.

Las novedades políticas se temen y aun se anuncian para dentro de breve plazo, pero ni se conocen, ni se presienten ni se adivinan. Dependen en mucha parte de la suerte que quepa al proyecto de ley sobre las jurisdicciones, y cada día cambia la impresión de lo que puede ocurrir, siendo las últimas bastante satisfactorias, pues dan como posible un acuerdo para que, dejando satisfechas las aspiraciones del ejército, quede muy reducido el articulado del proyecto.

Ocurrido esto, me parece inevitable la modificación ministerial, que se orientará, por quien debe dirigirla y llevarla a cabo

en el resultado que mediante las votaciones obtenga el proyecto.

Desde luego considero unidos incondicionalmente al Sr. Moret para toda resolución y todo desenlace al conde de Romanones, al duque de Almodóvar, al ministro de Hacienda, al de Instrucción pública y al de Marina. Si no incondicionalmente, considero también al general Laque muy aproximado al Sr. Moret. Y quizá a mayor distancia del Sr. Moret al ministro de Gracia y Justicia y al de Fomento. Pero si se llegara a un acuerdo que pudiera aceptar el ministro de la Guerra, así no fuera el triunfo de su ideal, si del Parlamento saliera una ley de armonía que en la parte debida dejase satisfechos todos los intereses sobre la base de lo acordado por la alta Cámara, son muchas las personas serias que creen que la crisis ministerial no tendrá justificación ni razón de ser en estos momentos.

El Sr. Moret entregó el problema de las jurisdicciones al Parlamento. El Senado dió una solución. Si el Congreso la aprueba ó da otra que se concilie con la de la alta Cámara, la crisis tendría fundamento bastante. El Sr. Moret y las Cortes habrían resuelto el problema, y los ministros, que son en tal asunto acompañamiento del presidente del Gobierno, podrían seguir sin ningún inconveniente gobernando.

Entre tanto el Sr. Moret se propone, sino viene el acuerdo de que hoy se habla con mucha insistencia, que siga la discusión del proyecto y de las enmiendas, teniendo la comisión, como criterio capital, el de no alterar sustancialmente el proyecto aprobado por el Senado.

Estos comentarios han venido a interrumpirlos, y a interrumpir también la preocupación de la política general, el doloroso y triste suceso de la muerte del Sr. Romero Robledo. No por temido y previsto ha causado menos pena y aflicción. El Sr. Romero Robledo luchó mucho, amó mucho, vivió mucho por la patria y para la patria; no dejó de intervenir en ninguno de los acontecimientos memorables de medio siglo para que no tuviera influencia en todos los campos, raíces de su entendimiento en todas las soluciones de gobierno, amigos en todas partes, admiradores en todo el país, fuerza personal considerable de la que no era posible prescindir y a la que sus mismos adversarios no podían sustraerse en todos los Parliamentos.

Al caer, cae de muy alto por sus méritos, y al morir deja muy grande vacío para que todos sus contemporáneos no sientan que algo pierden al perder al incansable luchador parlamentario, que para influir en la dirección de la política nacional no necesitó más que su palabra y su resolución.

De Romero se puede decir que cuando llegaba al poder llegaba para sus amigos, y que cuando iba a la oposición ni de sus amigos necesitaba.

Fué quizá el hombre político de mayores intuiciones, porque nadie le aventajó en despejo y talento naturales. Puso Dios en su cerebro todo el fósforo que parecía haber destinado a las criaturas privilegiadas. Y era de condición moral tan elevada, que antes perdonaba los agravios que el tiempo hubiera pasado para dejar de sentirlos, y que no olvidó los favores ni las injusticias que para su defensa recibiera jamás ni en momento alguno.

Tuvo el gran afecto de Cánovas, de Sagasta, de Castelar, de Ríos Rosas, de Aya-la, en medio de las alternativas de su política vehemente é impresionable. Fué presidente del Congreso por todos los votos menos por los suyos, pues él no tenía más que seis ó siete diputados adictos. Y ha merecido la estimación y el afecto en vida y el sentimiento y el duelo en la muerte, de todos los que fueron amigos ó adversarios suyos.

Su gran cualidad atractiva fué la simpatía que inspiraba aquel hombre.

Sus últimos discursos, sus últimos trabajos parlamentarios fueron todos en defensa de los fueros é inmunidades parlamentarias. Fueron para su ideal sus últimos acentos. El sólo podía animar el régimen. Allí, en los Congresos, en las contiendas de los partidos, en las definiciones de la política y del interés nacional se notará su muerte, su ausencia, su silencio.

Y en la memoria de los que más le queríamos, porque más le conocíamos, el piadoso y melancólico recuerdo de una amistad inolvidable.

MARTÍN.

Caprichos modernistas

Los nenúfares
(SEGUNDO CAPRICHIO)

I

El agua glauca chapoteaba en los charcales fangosos; había perdido su cristalina nitidez perla y ya no rielaba en ella, desde el firmamento, la pálida princesa del sonoro azul; los nacaróidos tonos fulgurantes que le daba se habían convertido en obscenas negruras, en plumizos charcos apelmazados; en las honduras del bosque dormitaba la diosa de la llanura, cuyo bíblico dominio se perdía en el seno de las centurias... la diosa dormitaba, pero el ruido que producía el chapoteo del agua glauca la atormentaba, ahuyentando la somnolencia de sus idílicas pupilas; de sus ojos se escapaban fulgúreos sonidos y sus labios producían coléricos resplandores irisados.

¡Qué atrevimiento el del agua glauca, de chapotear en los charcales, rompiendo los idilios de su soberana! Aquello no podía consumarse y la diosa aprestóse a castigar con enérgicas espansiones de su poder; en su cerebro virgíneo surgen oscilantes ideas de venganza y viendo despreciado su dominio por las homéricas carcajadas del agua glauca, llama con sonadora y aurifera bocina a todos sus vasallos del bosque y de la llanura; las sonoridades de la déica bocina, que espারে por los luctuosos ámbitos sonos amarillentos, hacen acudir precipitadamente a los habitantes del bosque y de la llanura. Con rapidez se arremolina cabe la diosa, una abigarrada y caprichuda muchedumbre; allí está el cruento tigre que siente harturas sangrientas; allí está el rugidor león imponiendo su fortaleza, el chacal, la hiena, el dromedario, la espumosa llamasaliva blanca nítida, todos los feroces pobladores de aquellas nimbosidades; contrastando con ellos, se distinguen la osciladora mariposa, la melosa abeja y luego... flores y más flores, pero entre las violetas sonadoras, las raídas rosas y los entristecidos crisantemos, hay una planta nueva, pálida, con palideces crepusculares, y que presenta tonos etéreos ¿es ingémita?... ¿do mora?... nadie lo sabe, y entre tanto... el agua glauca sigue chapoteando en los charcales con su irónico chap, chap.

II

La diosa deja oír los cúpricos sonidos de su voz argentina, y con mal enmascada ira narra a sus vasallos los atrevimientos satíricos del agua glauca, y arma de sus feroces las garras del cruento tigre que siente harturas sangrientas; él será el portador de la déica venganza. El tigre parte centelleante hacia los ehancuales, llega y lanza un aullido horribisono; se apresta a la lucha, y cual furibundo Atila esgrime contra las glaucosidades los ecos vengadores de su diosa, pero ¡ah! tras rápida lucha homérica, quedan sus garras oncenagadas y pesas en los charcales, y el feroz portador de las vindictas deja escuchar sus lamen-

tos a través de las diafanidades del ambiente. Tras áticos esfuerzos se vé nuevamente libre el sanguinoso tigre y vuelve vencido a mostrarse a las miradas de la diosa... y el agua glauca sigue chapoteando y el feroz tigre, que siente harturas sangrientas, también chapotea con tristura.

Los ardores vengativos de la diosa aumentan, al ver que el agua glauca le envía allí mismo, a las plantas de su tromo, sus satíricos chapoteos y envía a la espumosa llama que saliva nítidas blancuras, para que arroje un níveo manto sobre las glaucosas aguas; pero la llama resurge ante la soberana, también derrotada, y ya no lanza blancuras nítidas, sino encenagadas glaucosidades. La pavura se va apoderando de los habitantes de aquellas frondosidades, pero impulsados por el caprichudo imperio de su soberana, van uno tras otro, en columnaria formación, a luchar, y uno tras otro vuelven maltrechos, con báquico aspecto... ¡En tanto el agua glauca sigue chapoteando y los feroces habitantes de las selvas también chapotean!

La blanca frente de la soberana se enlora de albores ruborosos; un silencio mortecino se apodera de sus vasallos, pero de pronto avanza la planta misteriosa que ostenta palideces crepusculares y dá al viento estas frases:

«¡Oh déica soberana! tu poder ha sido escarnecido; ya no se ven en tus ojos los sublimes ecos del genio; un pequeño, un miserable vasallo te desafía, pero yo ¡oh reina! yo te vengaré; soy la planta de nenúfares (murmurios suaves en los habitantes del bosque), yo enviaré una de mis hojas para que sirva de suave barquilla a la mariposa, y entre ambas destruirán los andaceos chapoteos del agua glauca, pero si venzo en la lucha quiero ¡oh diosa! que mi nombre figure en el nimbo del Parnaso y que mis flores sean cantadas por melencúlicos poetas.»

Ante estas frases resurge una postrimer esperanza en el pecho de la diosa y otorga el premio que demanda la planta de nenúfares; ésta hace una desgarradura en su seno, una de sus hojas cae desprendida y se lanza, guiada por voluptuosas mariposas, hacia los charcales; allí boga... y boga entre las negruras y ante las irisadas alas de la mariposa, ante las palideces del nenúfar, se van borrando lentamente las glaucosas oscuridades; el agua torna a adquirir nacarinos tonos, y la pálida princesa del sonoro azul vuelve a rielar desde el firmamento en las sinuosidades resplandecientes del antiguo charco plumizo... el agua glauca ya no chapotea en los fangosos charcales, y la diosa puede nuevamente dormir en las honduras del bosque, su bíblico dominio, perdido en el seno de las centurias, resurge con más brillo, y cumpliendo su soberana palabra hace brotar de las umbrosidades del bosque unos séres con enmarañadas melenas y ostentando en sus manos melifluas lirras y los manda espaparse por doquier para cantar las sublimidades de aquellas hojas pálidas, con palidez crepuscular, para immortalizar a los heroicos nenúfares.

Por eso habrás notado, lector amigo, que los poetas modernistas y melencúlicos entonan odas en loor de los nenúfares y esparcen a los cuatro vientos las bellezas de éstos. ¡Ah caro lector! es que son emisarios de la diosa del bosque y de la llanura.

Y ahora ¡invócalos! llámalos para que te den una descripción del nenúfar, si es que esta narración no te ha convencido.

Carlos de Vicente.

FOLLETIN (42)

El Capitán Marcof

(Continuación)

parecía gravemente ocupado en estirar las largas orejas de un magnífico perro faldero reclinado a los pies de la dama.

De vez en cuando el perro lanzaba un grito de dolor y sacudía la cabeza, y después se prestaba resignado a la continuación de este juego que debía disgustarle en extremo, pero que divertía al niño.

—¡Cuadro de familia!—exclamó el conde.—Por vida mía que acudirían las lágrimas a mis ojos si tuviera el estómago melancólico.

—¡Qué vulgaridad, Diego!—respondió Violeta sonriendo, hablas como un rústico lugareño.

—Sí, porque siento un verdadero apetito de villano, querida.

—Van a servir.

Y añadió volviéndose hacia el caballero alargándole la mano:

—Buenos días, Rafael.

—Buenos días, hermana.

—¿Qué es eso que me han contado de una expedición amorosa?

—No te han engañado.

—¿Y has vencido?

—Como siempre.

—¡Presunido!

—Dejad para otro rato las confidencias; que importa ahora es sentarnos a la mesa.

—Diego—repuso Violeta sonriendo con contenta desde que te aproximás a los cincuenta años te vas convirtiendo en un verdadero materialista, y confieso que me das

—Es indudable, querida, que desde que no tengo treinta años y poseo un talle poco esbelto, he adquirido todos los defectos que te son antipáticos. Concedo, pero ¡corpo di Baco! si consiento en tener todos los vicios que me das tan generosamente, quiero al menos disfrutar de todos sus beneficios. Repito que me muero de hambre.

—¿Y tú, Rafael?—preguntó Violeta.

—¡Eh!—dijo el conde;—está muy enamorado para ser esclavo de las imperiosas necesidades del estómago.

—¿Y no lo estás tú?

—¿Cómo?

—Enamorado.

—¡Enamorado! Sería chistoso a mi edad. Violeta se encogió de hombros y salió.

Cinco minutos después Jazmin cubrió una mesa de abundantes manjares y se dispuso a servir a sus amos.

—Ahora—dijo Violeta,—mientras Diego trabaja conversación con esa perdidz, entérate, Rafael, tu expedición de esta noche.

—Lo haré con tanto más gusto, querida hermana, en cuanto necesito tu auxilio y tus consejos—respondió el caballero.

—¿Mi auxilio?

—Sí; la muchacha se rebela.

—¿Qué tontería! ¿Era ella la que daba esos gritos que oí cuando llegásteis?

—Ella, sí.

—Pues bien; es preciso ante todo tranquilizarla. Esa niña debe ser nerviosa.

—A mí me lo parece al menos dijo el conde sin perder bocado.

—Come, Diego, y no nos interrumpas—dijo Violeta.

El caballero contó los acontecimientos, que saben ya nuestros lectores, y Violeta le escuchaba con atención.

—Volvamos ahora a la celda donde hemos dejado a Ivona.

Luego que Diego y Rafael la dejaron sola, la joven se levantó rápidamente, se enjugaron sus ojos enrojecidos por las lágrimas, y

una resolución súbita y atrevida, se reflejó en su lindo rostro; recorrió lentamente la celda, se aseguró en primer lugar de que la puerta estaba cerrada por fuera, y después se dirigió a la ventana y trató de abrirla, pero no pudo huir por ella, porque encontró sólidas rejas.

—¿A dónde me han traído? ¿qué quieren de mí?—murmuró la pobre aldeana—permaneciendo inmóvil con la frente apoyada en la ventana. ¿Qué ha sucedido en Fiestan desde mi ausencia? ¿Qué debe pensar mi pobre padre? Y esos dos hombres que creí ver en el camino de las Piedras Negras... Me pareció reconocer a Jahocca y a Keinec. ¡Dios mío! ¿Dios mío! ¿qué ha sucedido?

Y apoderándose nuevamente de ella la desesperación—prorrumpió en amargos sollozos.

—¡Oh!—continuó al cabo de algunos instantes—si no me hubiera desmayado habría podido ver y sabría a dónde me han traído. ¿En dónde estoy, Señor, en dónde estoy?

Y a esos gritos que hacía algunas horas destroza ban la delicada organización de la pobre niña, sucedió una postración completa.

Medio doblada sobre sí misma Ivona, permaneció hundida en un sillón sin pensar ni mirar. Visiones fantásticas, forjadas por su imaginación delirante, danzaban en torno suyo y le hacían olvidar su situación presente; la sangre afluita con violencia a su cerebro; las arterias de sus sienas latían con fuerza; su rostro se cubría de púrpura; sus ojos se inyectaban de sangre; se helaron sus extremidades y se dejó caer por fin sin fuerza ni movimiento en el suelo.

Después, por una súbita reacción, la sangre refluyó de pronto a su corazón, una espantosa crisis nerviosa se apoderó entonces de todo su cuerpo y rodó sobre las lo-

sas de la celda, hiriéndose los brazos, dando con la cabeza contra los muebles y lanzando gritos desgarradores.

La puerta se abrió y Violeta entró seguida del caballero.

Ambos se apresuraron a levantar a Ivona, y dijo Violeta:

—Manda que se ponga una cama en este aposento.

Rafael se apresuró a dar esta orden a Jazmin.

Cuando estuvo el lecho dispuesto, Violeta se quedó sola con la joven, la desnudó completamente y la acostó.

Ivona estaba más tranquila, pero se había apoderado de ella una fiebre ardiente y un delirio espantoso.

Violeta envió a buscar al conde, y le dijo:

—Entiendes un poco de medicina y puedes decirnos lo que debemos hacer con esta niña.

El conde se acercó a la cama, tomó el brazo de la enferma, y respondió fríamente después de reflexionar algunos minutos:

—Rafael ha hecho una tontería de que no sacará ningún provecho.

—¿Por qué?

—Por que esta muchacha está atacada de una fiebre cerebral; carecemos de medicamentos para curarla y habrá muerto antes de veinticuatro horas.

—¡Muerta Ivona!—exclamó Rafael que acababa de entrar.

—¿Lo has oído? Pues bien; he dicho la verdad.

—¿Y no puedo salvarla, Diego?

—Voy a probarlo, pero he dicho ya mi opinión. ¡Mal negocio, mió caro, mal negocio! Has arrojado al mar cien lúises.

Y tomando una bolsa de viaje que llevaba siempre consigo, el conde sacó una lanceta, y abrió la vena de la aldeana que no

dió señales de haberse apercibido de la operación.

Hemos dicho que el conde de Fouque-ray, al ir a habitar la abadía desierta de Plogastel, había elegido el ala en que estaban situados los aposentos de la abadía.

Este convento, uno de los más considerables de Bretaña, encerraba en otro tiempo más de cuatrocientas religiosas, y de simple capilla en los primeros años de la Bretaña, se había transformado de siglo en siglo en imponente abadía.

Así, pues, cada uno de los cuerpos de edificio que la compañía tenía el sello de una época diferente, pero dominaba el estilo gótico que ostentaba en la fachada del centro sus más ricos dibujos y sus más maravillosos encajes.

Puesta en otro tiempo bajo la especial protección de los duques de Bretaña, que habían visto varias hijas de su estirpe abandonar el mundo para retirarse a este magnífico edificio, la abadía de Plogastel había adquirido una merecida reputación de santidad y distinción, y como en los capítulos nobles de Alemania, era preciso hacer praebas antes de que sus puertas se abrieran a la virgen que se separaba de su familia para depositarse con Jesucristo.

Dadas estas explicaciones, es fácil figurarse la elegancia y el carácter solemne de estos edificios especiales, ventilados y unidos a un espléndido jardín de que con razón hubiera estado celoso más de un parque de monarcas.

El ala opuesta a la que ocupaban Diego y los suyos se extendía hacia el Norte. Dedicada en otro tiempo a las religiosas, sólo contenía celdas estrechas y sombrías, y por eso la había deshecho el conde; pero ignoraba éste que debajo de los pisos de las celdas existía un segundo piso subterráneo de otras celdas más estrechas aun

Noticias locales

El horizonte nuboso por lo general y a intervalos cubierto por completo, parece mostrar tendencias a la lluvia, pero el viento...

Ayer tarde, después de retirarnos del Consistorio, continuó la sesión del Ayuntamiento, dándose cuenta de la proposición...

El señor Alcalde propuso, y así se acordó, conceder un voto de gracias al diputado...

La sesión terminó a las siete menos cuarto de la noche, después de dirigir varios ruegos los Sres. Pichó, Cortina, Pérez Lúcia, Guillot y Cuber.

El diputado a Cortes Sr. Escutia ha visitado al señor Gobernador, dándole cuenta del triunfo del candidato Sr. Higón en el distrito de Chiva-Carlet.

Hoy le ha sido presentada al Alcalde una maravillosa obra de arte y de paciencia, ejecutada por el distinguido artista valenciano D. Francisco Pérez Serrano...

La neurastenia y debilidad se curan con la Kola glicocofada con quinina del doctor Castas, San Vicente, 149.

Mañana no habrá tertulia literaria en casa del Sr. Llorente. Este querido amigo nuestro se halla fuera de Valencia, pero regresará pronto.

Los alumnos de la Academia de San Carlos presentarán mañana una instancia a la Diputación provincial, solicitando que la plaza vacante de restaurador del Museo se provea por oposición y no por concurso.

El ayuntamiento de Alginet ha ingresado hoy en la Caja de la Diputación, por contingente, 1.000 pesetas.

Parece que existe alguna excitación entre los obreros descargadores del puerto. Ayer, con motivo de la descarga de un vapor carbonero, hubo conatos de coacción, que evitó la policía. También a la salida de los operarios del taller de máquinas de los Sres. Gómez hubo intentos de agresión...

Hoy se ha intentado celebrar una subasta en la Diputación provincial para el suministro de varios artículos a los establecimientos de Beneficencia, y no se ha presentado postor alguno.

Con motivo de celebrarse el jueves próximo por la tarde la centésima representación de El arte de ser bonito, en el teatro de Apolo, la empresa ha destinado todos los beneficios, incluso los sueldos de los artistas, a beneficio del Hospital provincial.

En el negociado de Indeterminado de este Ayuntamiento se requiere la comparecencia de doña Julia Amores Castro, doña Amalia Burguet Muedra, doña Manuella Galán Roig, doña Isabel Mateo Orellana, doña Purificación Orellana Rincón, doña Josefa Orellana Llorente, D. José María Catalá Bas, D. Jaime García Gordó, D. José Gimeno Blanch, D. Daniel Martínez Pellicer, D. Germán Mopet Lleó, D. Joaquín Mes, D. Pablo Orellana Rincón, D. Francisco Tarazona Baixauli y D. José David Vidal.

Anoche celebró la sección de Ciencias naturales de la Academia de la Juventud Católica la anunciada sesión bajo la presidencia del Dr. D. Manuel Martí. El profesor de esta Universidad D. Rafael Tarín expuso el tema «Nuevos avances de las doctrinas materialistas», que fué desarrollado por el orador con gran elocuencia. El auditorio, que llenaba el salón, aplaudió con entusiasmo el meritorio trabajo del Sr. Tarín.

En el Centro de la Liga Católica del distrito de la Misericordia, establecido en la calle de Cuarte, el canónigo lectoral de esta Basílica Dr. Sirvent dirigió la palabra anoche a sus socios. Con frase elocuente y llena de unción evangélica demostró al numeroso auditorio el origen natural de la Religión y la necesidad que siente el hombre de rendir culto a Dios.

El letrado D. Rafael Oller Celda dió las gracias al orador, quien invitó a D. Rafael Tarín a dirigir la palabra al elemento obrero, lo cual hizo en dialecto valenciano.

Los oradores fueron calurosamente aplaudidos al terminar, y los socios quedaron muy satisfechos, deseosos de que se repitan las veladas.

En los cepillos instalados en la Iglesia de Santa Catalina y parroquia de San Martín se han recaudado para el Pan de San Antonio, desde el 25 de febrero al 3 de actual 125'57 pesetas, habiéndose repartido: al Asilo de San Juan de Dios, 160 libras de pan; al de San Eugenio, 6'; a las Oblatas, 225; al Niño Jesús, 100; Madres de Desamparados, 50; Masamagrell, 100; Salesianos, 100; y a las Hermanitas de los Pobres, 100. Total, 900 libras, que han costado 121'50 pesetas.

Licor Carmelitano fabricado por los religiosos Carmelitas Descalzos en el monasterio del Desierto de las Palmas.

Las Cuarenta-Hora y Visita que la ilustre esclavitud de Jesús Nazareno celebra anualmente a su Divino Patrono en la Real Capilla del Milagro, han revestido en el actual inusitada brillantez. Ayer terminaron con solemnisísima reserva, en la que ofició el M. I. señor deán, formando en la procesión gran número de distinguidas personalidades, que ostentaban en su pecho la insignia propia de tan antigua esclavitud. En la capilla del Sagrario hizo estación el Santísimo, cantándose desde la tribuna un precioso motete. Al regresar al altar mayor y durante la bendición, espesa lluvia de flores descendió sobre el Augusto Sacramento. Merece plácemes la junta que hoy gobierna esta noble corporación por el celo e interés demostrados en restituirla a su antiguo y primitivo esplendor.

Se ha ordenado que se aforen 50 metros cúbicos de agua diarios con destino al servicio del Matadero general.

Ha tomado posesión del cargo el inspector de policía D. José Molina, que ha sido trasladado al distrito de Serranos, cesando D. Rafael Piqueres, que lo desempeñaba.

El Ayuntamiento, asociándose al proceder levantado de la prensa para con la familia del desgraciado obrero Bartolomé Iborra, concedió ayer un nicho gratuito en el Cementerio para guardar los restos de aquél.

Mañana, a las siete de la tarde, dará una conferencia sobre «Geología», en el Ateneo, el profesor de esta Universidad don Eduardo Bosca.

¿Quiere usted un buen servicio fúnebre? La Soledad, 20, Avellanas, 20. Tel. 549.

Por real orden se ha resuelto una consulta elevada a la superioridad por la Comisión provincial de Valencia relativa a los reclutas que deben ser oídos con los expedientes de excepción ó exclusión del servicio, ó en los que se instruyen para justificar la pobreza del que alega esta causa. Como en el presente año no hay reemplazo, surgía la duda de quiénes serán los reclutas que deberán ser oídos en los respectivos expedientes en que por ministerio de la ley han de prestar sus declaraciones, y como por otra parte los padrones son deficientes, se ha dispuesto se proceda a la formación de un alistamiento provisional que suplirá dicha falta.

Palseras de pedida en la joyería de moda, Paz, 8. Se garantiza la construcción y reforma de alhajas.

El Diario oficial del ministerio de la Guerra ha insertado el decreto ascendiendo al empleo de primer teniente, al segundo, con destino a el regimiento infantería de Mallorca, núm. 13, D. Francisco Ferragut Machao. Dámosle la enhorabuena por su nuevo empleo.

Bajo la presidencia del Sr. Valldecabres se reunió ayer la comisión de Plaza de Toros para la subasta de los becerros que han de lidiarse en la presente temporada. Se presentaron cinco postores, rematándose a favor de D. José María Araix por 59'50 pesetas por cabeza.

Se obtiene la completa curación de la clorosis, anemia y debilidad, tomando el Fosfo-Glicoc-Kola ferruginos Doménech.

La sección de Comercio de la Económica de Amigos del País celebrará sesión mañana, a las seis y media de la tarde, para ocuparse de un asunto de interés relacionado con el servicio y tarifas de ferrocarriles. A las siete de la noche del propio día se reunirá dicha Sociedad en sesión ordinaria.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la calle de Corona, 17.

En el baile de Piñata celebrado por el Ateneo Mercantil se concedieron los premios anunciados a los siguientes disfraces: Primero, Aragonés; segundo, Capricho Violeta; tercero, Alsaciana; cuarto Sultana; quinto, Dama del Imperio; sexto, Tarjeta Postal; séptimo, Dama del Imperio. Todos ellos eran de esquisito gusto y fueron muy celebrados.

Por el rectorado han sido nombrados maestros interinos: De Rojas (Alicante), D. José Pascual Galindo; de Desamparados (Alicante), D. Gabriel José González González; de Torre-Endoménech, (Castellón), D. Maximino Sabater Escrivá; de Campos de Amorós (Castellón), D. Valentín Guillén Minguéz; de Goy (Lorca), doña María Lario Ramos; de Orcheña, (Alicante), doña Dolores Llorca Grana; de Rafelguaraf (Valencia), doña María de Jesús Mancho Tomás; de Albudeite (Murcia), doña María Almela Carmeño.

El Círculo Taurino se reunirá en junta general extraordinaria, por única convocatoria, el jueves próximo, a las nueve en punto de la noche, para tratar de un asunto urgente.

El Alcalde ha dirigido comunicaciones al Alcalde de Barcelona y a D. Francisco Socías preguntándoles en qué condiciones podrían prestar a Valencia el servicio de inoculaciones antirrábicas.

Mañana, a las seis y media de la tarde, dará una conferencia en la Academia Jurídico Escolar el catedrático de Economía y Hacienda de esta Universidad D. José María Zumalacárregui sobre «Enseñanza de la Economía». El acto, que será público, se verificará en el salón de sesiones del Ateneo Científico, Mar, 17.

El Alcalde ha notificado al contador de fondos municipales el acuerdo del Ayuntamiento de que devenguen interés las obligaciones del empréstito desde el 24 de febrero pasado.

El Alcalde ha dado traslado al inspector municipal de Sanidad de una comunicación del Gobernador participando que es imposible ordenar el traslado al Hospital de un leproso que existe en la calle de Orihuela por no ser de esta provincia. Nos parece bien, pero ¿qué se hace con ese desdichado?

Las señoras que visiten la paquetería de San José, plaza Cajeros, 70, se convencerán del precio baratísimo a que se venden todos los artículos. Peluches y cordón ribete dos varas, 0'15 pesetas.

Depilación eléctrica

A la conducción al Campo Santo del cadáver de nuestro buen amigo D. Salvador Gordon Avinó, cuyo triste acto se ha verificado esta mañana, ha asistido numeroso concurso, deseoso de rendir al finado el postrer tributo de amistad y de dar una prueba de su sentimiento a la desolada Viuda. En el coche fúnebre veíanse preciosas coronas con sentidas dedicatorias. Han despedido el duelo en la plaza de San Agustín los Sres. D. Jaime Chesney, D. Atanasio Sanz y D. José Camps. ¡En paz descansa el alma del finado, y reciban los que le lloran nuestro sentido pésame!

Noticias militares.—El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica una relación de ascensos que afectan a nuestra ciudad.

Infantería: A teniente coronel los comandantes D. José Gomila Siquier y D. Adolfo Pocerull Aguado.

Caballería: A capitanes los primeros tenientes D. Francisco Palazón González y D. Juan Yáñez Cánovas.

Artillería: A comandante el capitán don Victoriano Almendra, y a capitanes los primeros tenientes D. Federico Rodríguez Riera.

Ha sido destinado al regimiento infantería de Mallorca el capitán D. Emilio Alegre Mayans.

Se ha concedido licencia para contraer matrimonio al teniente de caballería don Joaquín Hermoso Galindo con doña Rosa Fons Piedrabuena.

También se ha concedido licencia para contraer matrimonio al primer teniente de infantería D. Joaquín Otero.

Ha sido nombrado segundo teniente de la escuela de reserva gratuita a D. Juan López Mudel.

El comandante D. Andrés Giménez Escarot se ha encargado del mando del segundo batallón de reserva de Vinaroz.

Cinematógrafo Moderno.—Junto a la Subasta. Estreno en Valencia de la película dramática «El corazón más fuerte que la razón».

D. Francisco Hernández, representante de la acreditada casa C. Gisbert Terol, de Alcoy, ha tenido la galantería, que de veras le agradecemos, de remitirnos muestras del papel de fumar de la nueva marca «El perro chico», encerradas en lindísimo maletín. Al acusar recibo del obsequio plácemes consignar, obrando con entera justicia, que el nuevo papel por su limpieza, suavidad, esmerada fabricación y condiciones higiénicas que reúne, está llamado a alcanzar gran favor de los fumadores, acrecentando al propio tiempo la reputación del fabricante.

Cinematógrafo Moderno.—Junto a la Subasta; para hoy grandioso programa. Estreno de la última creación cinematográfica.

El señor Vicario Capitalar ha nombrado cura regente de Espadilla a D. José Guillermo García.

En el tren-correo de Madrid ha salido esta tarde el diputado a Cortes Sr. Lerroux. Va a Pego, acompañado del distinguido periodista D. Ricardo Fuente, con objeto de gestionar la libertad de un antiguo amigo que está preso en aquella ciudad por un delito político.

Mañana, probablemente, regresarán a Madrid.

Licor Carmelitano gran tónico y reconstituyente, recomendado por eminencias médicas. Pídase en cafés y ultramarinos.

Cinematógrafo Moderno, junto a la subasta. Hoy nuevo programa.

En el correo de Madrid han salido don Santiago Vañó y D. Ricardo Sanz.

El color sano, el apetito, las fuerzas y la alegría se consiguen con un solo frasco del Hemo-genol Caldich contra la clorosis.

Pelayo.—Chiquet de Simat y Conill, contra Arturo y Nadal. 15 céntimos.

Reunión importante

En el despacho de la Alcaldía, y previamente invitados por el Sr. Sanchis Bergón, se han reunido bajo su presidencia esta tarde a las cuatro y media los señores don Tomás Burillo, fiscal de S. M.; D. José Alberola, presidente de la Diputación; don José Cirujeda, deán; D. Manuel Martí, representante de la Juventud Católica; don Pedro Alaga, director del Instituto; señor conde de Montornés, señor barón de Alcahall, por «Lo Rat Penat»; D. José Clemente Lamuela, de la CORRESPONDENCIA DE VALENCIA; D. Evaristo Crespo, director de la Escuela de Comercio.

D. José María Bernal, por el Círculo Conservador; D. Carlos Carles, banquero; don Antonio Cortina, concejal; D. José Suay, concejal; D. Juan Izquierdo, vicepresidente de la Comisión provincial; D. Juan Pérez Lúcia, concejal; D. Carmelo Aranda, concejal; D. Eduardo Roselló, del Casino Radical; D. José Ferráz, por la Liga de Proprietarios.

D. José María Gardó, por el Ateneo Mercantil; D. Leopoldo Trénor, D. Antonio Asensio, director del Colegio Niños de San Vicente; D. Gregorio Luch, concejal; don Pascual Manzano, por el Colegio de Procuradores; D. Enrique Aseño, secretario de la Sociedad de Tranvías Eléctricos; don Salvador Conejero, por el Círculo de Bellas Artes.

D. José García Zahonero, por el Sindicato de Iniciativas; D. Virgilio Cerdá, por la Sociedad Odontológica; D. Vicente Alcaine, D. Ludovico Simoulín, director de la Sociedad de Aguas potables; D. Enrique Serrano Morales, presidente del Sindicato de Iniciativas; D. Alicia Caravaca, presidente de La Cruz Roja.

D. Froilán Salazar, general y exAlcalde; D. Eduardo Llagaria, director de El Correo; D. Pascual Guzmán, exdiputado a Cortes; D. Rafael Albiñana, vicepresidente de la Diputación; D. José María Albiñana Sanz, presidente de la Unión Escolar y redactor de El Demócrata; D. Joaquín Alcaide, concejal; D. José Miró, concejal.

MALLORQUINS, NUM. 1 esquina a la calle de Calabazas

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA AGENCIA DE VALENCIA. Préstamos hipotecarios al 4 y 1/4 por ciento de interés anual, amortizables de 5 a 50 años sobre fincas rústicas y urbanas. En esta Agencia se tramitan operaciones para todas las provincias de España. Agente: BENITO ALTEY. — MAR, 57. — VALENCIA

Todas las misas que se celebrarán mañana miércoles 7 en la parroquia de los Santos Juanes, serán en sufragio del alma de EL SEÑOR D. TOMÁS EDO AUSINA que falleció el día 7 de junio de 1905 R. I. P. Su viuda, hijos y hermano agradecerán a sus parientes y amigos rueguen a Dios por su alma, y asistan a alguno de dichos actos religiosos.

Todas las misas que se celebrarán mañana en la iglesia de Santa Catalina marítima y el ejercicio de San José, serán en sufragio del alma de DON ILDEFONSO RIZO GARRIDO en cumplimiento del segundo año de su fallecimiento R. I. P. La familia ruega a los amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, de lo que quedarán agradecidos.

Sección religiosa SANTOS DE MAÑANA.—Sto. Tomás de Aquino, ct. y dr.—Tempora. CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia del Hospital; se descubre a las 7 y se reserva a las 6. ADORACION NOCTURNA.—Corpus-Christi. GORTI DE MARIA.—Ntra. Sra. de los Remedios, en San Juan del Hospital.

Sección de espectáculos FUNCIONES PARA HOY TEATRO RUZAPA.—El Puñao de rosas.—Los zapatos blancos.—La Gatita blanca.—A las 8. TEATRO APOLO.—El arte de ser bonita.—Angelitos al cielo.—La Gatita blanca.—A las 8. FUNCIONES PARA MAÑANA TEATRO RUZAPA.—La Reina Mora.—Los zapatos blancos.—La Gatita blanca.—A las 8. TEATRO APOLO.—El arte de ser bonita.—La castita blanca.—La Gatita blanca.—A las 8. SALON NOVEDADES.—Cuadros de Cinematógrafo.—Ventrilocuo Sr. Ferry.—Murga patana.—Angelina, completista.—A las 7. CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Cuadros de Cinematógrafo entre ellos «Vaya una broma» y «la primera salida del recluta», desde las 8 a las 10. Los jueves regalos de juguetes a los niños. CINEMATOGRAFO MODERNO (junto a la subasta).—Cuadros de Cinematógrafo, entre ellos «El Corazón más fuerte que la razón» y «Alegrias del divorcio» y otros. Sesiones desde las 5'30 tarde en adelante.

AL PÚBLICO Voy a probará lector, aun que le cause sorpresa, que la SILLA JAPONESA, es de todas la mejor. Es barata por demás, cómoda por excelencia, de muy lujosa apariencia y no se rompe jamás. La tengo para salón, para sala y comedor, despacho, recibidor y centros de reunión. Por partidas, a la vez, se venden a centenares, para Casinos, Bazares, Baileños y Cafés. Desde el pobre pescador, hasta el Marqués que estampilla, reconocen que esta silla, es de todas LA MEJOR. Estas famosas sillas se venden desde 7 ROS la docena, en su depósito, calle del Ángel 10, pral. HOTEL DE VENTAS.

PARA LOS CATOLICOS 5.000 imágenes de pasta serrín endurecida muy artísticas y en todos los tamaños, se venden desde una peseta en adelante. Estas imágenes son propias para Oratorios, rifas, en las Asociaciones religiosas, por lo decoradas y económicas. Maldonado, 46 encaña.

ANTIFERINO ALFONSO Cura toda clase de ferros. TOS ESPECIALMENTE EN LOS FERROS TOS FERINA. De venta en todas las farmacias. ATENCIÓN Con inmejorables condiciones se administran uno ó dos caballeros de carácter, a todo el Tratado de familia. Calle de la Paz. Informaciones en la misma calle, letra B. 2.º Maestras Se traspana un acreditado colegio, en el centro. Darán razón, calle de Juristas, número 6, bajo. GRANJA MORODER, MONCADA che de vaca a domicilio. 45 céntimos, medio litro 25. Depósito: 100 medias, 4, Palomar, 16 y Ferrería de E. Ferrer, Barcas, 1.

La patata del Uruguay Hace ya algún tiempo nos ocupamos de este productivo tubérculo, y como todo lo que se refiere a los nuevos cultivos despierta gran interés en la clase agrícola, ampliaremos los datos de la patata del Uruguay. Los tubérculos uruguayanos se pueden calificar de monstruosos, pues alcanzan pesos de uno y medio a dos kilogramos. Estas patatas, después de haber presentado formas extrañas, tienden a adquirir formas ovaladas. Nacen los tubérculos a flor de tierra, quedando frecuentemente la mitad de su volumen al descubrimiento. Su vegetación herbácea es exuberante, ya que llegan los tallos y brotes a tener tres ó cuatro metros de longitud. Parece dicha planta, por las experiencias verificadas en Europa, refractaria a las enfermedades criptogámicas. Pero lo raro en la mencionada planta es el hecho que cita Gautier. Un propietario recibió una muestra de tubérculos que procedían directamente de América del Sur; plantólos para forraje, dejando algunas matas para recolectar los tubérculos. La sorpresa del experimentador fué muy grande, cuando en lugar de patatas de color violeta se encontró con tres variedades distintas de la semilla primitiva, una amarilla, otra rosada y otra algo violácea. Este hecho prueba las variaciones que las plantas cultivadas, oriundas de las silvestres, experimentan por la acción del clima, terreno y cuidados culturales. La gran producción de la patata del Uruguay, de 80.000 a 90.000 kilos por hectárea, y su patente rusticidad, comprobada por los eminentes horticultores y agrónomos Grandeaun, Gastón, Bonnier, André, Vilmorin y Schribaux, nos autorizan para recomendar a nuestros lectores que hagan pequeños ensayos con las mismas. CATARROS DE LOS OJOS (conjuntivitis) Se cura con el Colirio Amarillo, del Instituto Viecano, preparado por el farmacéutico Serafín M. Mencheta. Depósito: San Vicente, núm. 128. Cinematógrafo de la Paz Todos los días grandes sesiones de cinematógrafo, desde las cinco de la tarde en adelante. Hoy exhibición de «Vaya una broma!» y «la primera salida del recluta», desde las 5 de la tarde en adelante. Jueves y días festivos, desde las 3. Los jueves regalos de juguetes a los niños.

Circular del Tribunal Supremo

He aquí la que publica la Gaceta dirigida a los fiscales de las Audiencias...

Una voz autorizada se ha alzado recientemente en el seno de la representación nacional para denunciar en tonos de sentida elocuencia un abuso que se repite...

No es mi ánimo señalar a V. S. los respetos públicos y privados que por ese medio se manifiestan...

El aborto producido artificialmente, salvo los casos en que como remedio lo aconseja la ciencia médica...

Claro está, por tanto, que los anuncios de específicos encaminados a ese objeto, siquiera la idea aparezca velada...

Tengo la seguridad de que ha de responder V. S. a esta excitación con el celo que acostumbra...

Madrid 2 de marzo de 1906.—Trinitario Ruiz y Valarino.

El Huerto del Francés

Vista de la causa. Sevilla 5.—A pesar de celebrarse la vista de la célebre causa de los criminales del huerto del Francés...

En el estrado, delante de la mesa del tribunal, se ve la barra de hierro que los procesados conocían por el muñeco.

penas de muerte é importantes indemnizaciones para las familias de los victimados. El acusador privado se muestra conforme con lo pedido por el fiscal.

El defensor de Muñoz califica los seis delitos de esta, y pide que se condene a su defendido á 6 meses y un día por cada uno de los delitos.

Durante la lectura de los escritos, Aldije escucha atento sonriendo con ironía al leerse las acusaciones y mirando atentamente al Jurado.

El público hace esfuerzos inhumanos para curiosear á los procesados, y con tal motivo se produce alguna confusión.

El presidente llama al procesado Muñoz. Este no contesta. Su defensor solicita entonces que se le someta á un reconocimiento, á lo cual se opondrá la presidencia diciéndole que anteriormente había sido ya reconocido por peritos de gran autoridad...

El fiscal interroga luego á Muñoz y éste continúa sin darse por aludido, en vista de lo cual ordena el presidente que se proceda á la lectura de la declaración que el procesado prestó en el sumario.

Surge un nuevo incidente, que se prolonga durante un buen rato, y el médico declara á instancias de la presidencia que el procesado puede hablar.

Declara luego Aldije. Dice que él estaba dedicado al negocio de préstamos sobre granos. A preguntas del fiscal, contesta negando que haya sido nunca condenado por los tribunales franceses por quebra fraudulenta...

Manifiesta que él conoció al Muñoz el año 1893, en cuya época compró el huerto. Dice que apreciaba á Muñoz como si se tratara de un hijo suyo.

Manifiesta que su primera declaración se la arrancaron á vergajazos, y que los que le preguntaban deseaban saber el color de las botas de las víctimas, como si él fuese un limpiabotas.

Reanuda la sesión, insiste Aldije en que son patrañas todo cuanto se le atribuye. Durante la vista Muñoz permanecía anonadado y Aldije contestaba con subterfugios.

Se examinan diferentes opiniones de las expresadas sobre dicha cuestión. Se leyó un trabajo del delegado de Rusia relativo á la inseguridad de las personas y bienes en Marruecos...

El delegado español, Pérez de Caballero, manifestó que la intervención de todas las potencias en el asunto de la policía, quitaría la unidad de acción necesaria para que resultara eficaz.

Lo que dirán los pobres indios: morir de hambre ó por comer tierra, lo mismo da; y cuando menos, siendo geógrafos no experimentarán los horribles tormentos de la muerte por hambre.

Ha poco juzgábase en un tribunal de Francia á un farmacéutico y á un droguero por ejercicio ilegal del arte de curar, á causa de haber vendido veneno sin receta de médico.

Declaraba un farmacéutico y acumulaba cargos contra los procesados, afirmando que en toda farmacia bien organizada se guardaban los venenos en un armario cerrado con llave, como ocurría en la suya, llevando él la llave siempre consigo.

Al abogado de los procesados se le ocurrió mandar á un individuo á comprar láudano á la farmacia del declarante, y cuando éste estaba en lo más firme de sus cargos, recibió un frasquito de láudano con su correspondiente etiqueta.

—¿Pretende el testigo—preguntó el abogado—que en su botica no se puede entregar veneno sin su intervención?

—Seguramente—respondió el testigo.—¿Y esto?—exclamó el abogado triunfalmente, exhibiendo el frasco de láudano, con gran estupefacción del boticario.

Lo que no dice la prensa francesa es el resultado final del juicio.

Se ocupa del trabajo que proporciona el proyecto de ley de jurisdicciones, considerando tarea inútil la retirada del proyecto para redactarlo de nuevo.

En su artículo de fondo dedica un respetuoso saludo á la princesa Ena. Dice que desde hoy se la tiene como española.

Se inserta un artículo encomiástico y laudatorio para la princesa Ena de Battenberg. Añade que para un católico nada más grato que la conversión de Ena á la verdadera Iglesia de Dios.

Se inserta un artículo encomiástico y laudatorio para la princesa Ena de Battenberg. Añade que para un católico nada más grato que la conversión de Ena á la verdadera Iglesia de Dios.

Se inserta un artículo encomiástico y laudatorio para la princesa Ena de Battenberg. Añade que para un católico nada más grato que la conversión de Ena á la verdadera Iglesia de Dios.

Se inserta un artículo encomiástico y laudatorio para la princesa Ena de Battenberg. Añade que para un católico nada más grato que la conversión de Ena á la verdadera Iglesia de Dios.

Se inserta un artículo encomiástico y laudatorio para la princesa Ena de Battenberg. Añade que para un católico nada más grato que la conversión de Ena á la verdadera Iglesia de Dios.

La junta de aranceles se ha reunido hoy, terminando la valoración de la partida 2.ª. Ha comenzado los trabajos de la partida 4.ª, porque la 3.ª no ha terminado de estudiarse la ponencia.

La función de gala en el teatro Real en honor de los reyes de Portugal se celebrará el día 13. La entrada será por invitación.

Se ha prorrogado hasta el 10 de abril el plazo de admisión de las obras para la Exposición de Bellas Artes.

El alcalde de Tamarite ha telegrafiado al ministro que el día 4 se inauguraron los riegos.

En Madrid reciben despachos relativos á la agravación de la crisis agraria.

El rey salió á las nueve de la mañana del Hotel vistiendo uniforme del arma de Caballería.

En el corré se han hecho hoy: El 4 por 100 interior á 89'25. Los francos á 13'10.

Se han negado invitaciones para presenciar el acto, para evitar rozamientos y cuestiones de etiqueta.

Comienza la sesión, á las 3'30, presidida por el Sr. Canalejas.

El Sr. Villanueva presenta documentos electorales relativos al acta de Laredo.

El Sr. Sastrón pide se aumente el sueldo á los peatones de la correspondencia y que se aumente el número de éstos.

El Sr. conde de Romanones ofrece que estudiará el asunto.

Se reanuda el debate sobre los reos de Mazarate, y el Sr. Maestre continúa su discurso, aportando nuevos datos y combatiendo el dictamen de los médicos que practicaron la autopsia al cadáver de la víctima.

Se reanuda la sesión. Abre la sesión el general Sr. López Dominguez, á las cuatro y diez minutos de la tarde.

derechos que cobran los tasadores de fincas. Le contesta el ministro de Hacienda.

Desde Barcelona. Barcelona 6, 17'10. Desgracia. Esta mañana, en la estación de Clot, un tren de la línea del Norte ha arrollado á un individuo de 63 años, llamado Miguel Dominguez Zacarias.

Mañana comenzarán á verse en la Audiencia los procesos instruidos contra los directores del periódico La Voz de Catalunya y el semanario La Tralla por la publicación de artículos contra la integridad de la patria.

Senador probable. Cese será elegido senador por esta Economía de Amigos del País el regionalista D. Raimundo Abad.

Compañía italiana. Pasado mañana es esperada en ésta la compañía italiana Tina di Lorenzo, que actuará en el teatro Novedades.

Donativos. D. Federico Vallés, hermano del señor barón de la Puebla, ha hecho un donativo de 1.000 pesetas para la erección de la proyectada estatua en honor del pintor Ribalta.

Captura. Del pueblo de Sof de Ferrer participan que en la estación de Sonaja fué capturado un joven llamado Antonio Penella, quien se fugó de su padre al conducirle éste de Valencia á Segorbe, en cuyo Seminario iba á ingresar.

Nombramientos. Ha sido nombrado maestro de la escuela pública de niños de Fuente la Higuera, don Antonio Ten, que en la actualidad desempeñaba la de Vallibona.

El mercado de la naranja. Hull. Ofrecido solo los restos de la subasta anterior.

Cotización oficial. Servicio exclusivo de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA. Madrid 6, 17-30.

Sección amena. Un individuo pide prestados 20 duros á un amigo suyo.

Entre amigos: —¿Dónde sirves ahora? —En casa de unas señoras muy económicas. Mira si son rufianas, que las dos tocan á un tiempo en el mismo piano.

CHARADA. Aunque es alegre una-cuatro y terciá-cuartá al dolor, se encuentra desesperada, según dice Nicanor.

Sigue á la 4.ª plana.

ULTIMA HORA

AGENCIA MENCHETA Conferencias telefónicas

Madrid 6, 15'15. "El Imparcial". Se ocupa del trabajo que proporciona el proyecto de ley de jurisdicciones...

"El Liberal". Añade que el Gobierno y los conservadores están de acuerdo y se preparan para conseguir que se apruebe el proyecto de jurisdicciones.

"El País". Se ocupa de los ejemplos que nos presentan Inglaterra y Alemania.

"El Globo". En su artículo de fondo dedica un respetuoso saludo á la princesa Ena.

"El Universo". Inserta un artículo encomiástico y laudatorio para la princesa Ena de Battenberg.

Optimismos. Circulan impresiones optimistas acerca de la pronta aprobación del proyecto de jurisdicciones.

La Gaceta. Inserta las siguientes disposiciones: Aprobado el resultado del concurso para la provisión de las vacantes de médicos de baños.

A San Sebastián. El Sr. Moré ha marchado hoy en el rápido á San Sebastián.

La policía de Barcelona. El señor duque de Bivona ha conferenciado con el señor conde de Romanones acerca de la reorganización de la policía de Barcelona.

En favor de Tabeada. Los diputados á Cortes por la región gallega, tratan de abrir una suscripción en favor de la familia del literato Luis Tabeada.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En Santa Cruz, a las cinco de la tarde, ejercicio Josefino en honor del Santo Patriarca...

Tribunales

El robo de la calle de las Mantas. En la noche del 2 de agosto del año 1901 se perpetró un robo en el comercio de telas situado en la casa núms. 15 y 17 de la calle de las Mantas...

loncia, pues al descubrirse el robo se vió que los ladrones, para llevar a cabo su intento, alquilaron una casa baja de la calle de Filipinas...

Estos han negado su participación en el hecho de autos, afirmando el Engenio Lobato, a quien se le ocuparon algunos de los efectos robados, que era vendedor ambulante...

D. Enrique Blay, D. Manuel Muñoz, don Agustín Medina y D. Vicente Moreno. Lesiones.—En la sección primera se ha visto una causa del juzgado de Liria contra Pascuala Camps...

El acto lo ha presidido el de la Audiencia territorial D. Narciso Vázquez, formando parte del tribunal los diputados provinciales D. Francisco Serrano, D. Juan Barral y D. Miguel López Garrido.

Hurtos.—Junto a la Cruz Cubierta de Albuñaca, la Guardia civil ha detenido a Francisco Expósito y Francisco Grau, ocupados en un saco de habas...

El desgraciado hacía diez días que faltaba de casa, y según dictámen facultativo ha muerto ahogado. Estaba casi ciego, y sin duda cayó a la acacia, donde encontró la muerte.

no Sr. Mariner con Los guapos, obra difícil y de prueba para un cantante de este género, y así como en Carceleras, obtuvo a gran altura, cantando y hablando...

Sucesos

Riña.—En la carrera de Encorts rieron anoche dos dependientes del resguardo de consumos, ignorándose por qué motivo, aunque lo más probable parece que sería antiguos resentimientos.

TEATROS

RUZAFÁ.—Anoche se presentó después de su debut en Carceleras, el joven barítono...

Imp. José Guix, Miñana, 7 y 9

JARABE PECTORAL ANTISEPTICO SEDANTE del Dr. Greus

Preparado con bromoformo, fenol, heroína y benzoatos sódico y amónico

Es un seguro remedio de toda suerte de afecciones de las vías y aparato respiratorio, desde las más sencillas hasta el más acentuado estado congestivo o consuntivo.

MATEMATICAS Elementales y Superiores.

Geometría lineal y descriptiva, Topografía, Electricidad, Mecánica, y todas las materias profesionales de Arquitectura e Ingeniería...

VAPORES DIRECTOS A BARCELONA

Salidas fijas todos los domingos, a las 11 en punto de la mañana, por los vapores de la Compañía Real Húngara de Navegación Marítima.

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Cuba y Méjico. El día 17 de Marzo saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña.

Línea de New-York, Cuba y Méjico. El día 20 de Marzo saldrá de Barcelona, el 23 de Málaga y el 30 de Cádiz.

Línea de Venezuela-Colombia. El día 11 de Marzo saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz.

Línea de Filipinas. El día 17 de Febrero saldrá de Liverpool y el 3 de Marzo Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias.

Línea de Buenos-Aires. El día 3 de Marzo saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz.

Línea de Canarias. El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 19 de Valencia, el 21 de Alicante y el 22 de Cádiz.

Línea de Tánger. Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Para más informes, dirigirse a los consignatarios en Valencia, Sres. Ivens y Compañía en Comandita. Mar, 59, entresuelo.

En el Grao darán razón D. Juan Bta. Llovet, Contramuelle 15.

ADRIA Compañía Real Húngara de Navegación Marítima

Servicio rápido para Marsella directo. Salidas todos los miércoles para Marsella, Génova, Malta, Messina, Niposto, Catania, Bari, Trieste y Fiume.

REUMÁTICOS!!

El rabioso dolor de muelas cariadas. Su único y sorprendente remedio, al mianito y sin riesgo el AIBAF SERDNA.

Subasta. Pr. cedente de cierta testamentaria, se sacan a la venta en pública subasta, el día 17 de Marzo...

En término de Alcira. Ocho hectáreas, dos en arriendo y 22 brazas de tierra arrendada...

LA ACTIVIDAD. Unión núm. 2, principal (Esquina al Salvador).

CONSULTA. Toda persona enferma, para curarse pronto y bien DIRÍJASE A LA CLINICA MADRILEÑA.

Pérdida. Se suelta a la persona que se haya encontrado un pendiente, que se estravió el sábado por la noche...

ALFOMBRAS. No comprar antes de visitar el establecimiento de J. Masía, calle Calatrava, 1 y 2...

VAPORES Compañía Valenciana DE NAVEGACION

Servicio regular de vapores. Para Bristol y Cardiff. EL SEGONTIAN cargará el miércoles 7 del actual.

Para Londres. EL VESTRA cargará el viernes 9 del actual.

Para Liverpool. EL BULGARIAN cargará el sábado 10 del actual.

Para Hamburgo. EL ADOLF cargará el sábado 10 del actual.

Oro y plata. Se compran alhajas y otros objetos de oro y plata usados, a precios ventajosos.

DINERO economico en condiciones ventajosas. Se facilita a los militares, empleados, comerciantes y propietarios...

Máquinas usadas para coser y hacer medias. Se compran, se compran y cambian de todos sistemas.

Estudio de pintor. En la calle de Cirilo Amorós (antes Puerto) núm. 39, se alquila un estudio de pintor...

Faltan buenos agentes para la gestión de anuncios. De 9 a 1, EMPRESA ANUNCIADORA de la plaza de la Reina.

Almoneda. Procedente de la testamentaria de la Sra. Doña Leonor Ventura, viuda de D. Andrés Plo, se hará almoneda el día seis y siguientes del corriente mes...

Modista. Se necesitan buenas oficiales, trabajo todo el año. Luis Vives, 3, principal. Sastrería de Sanchis.

Resto muebles. Se vende una cómoda antigua, mueble salón para colocar imagen, lámpara salita, sillón, comedor, braso o bueno y otros de queques útiles.

Pérdida. De una perra terranova, blanca, con 2 manchas negras en la cabeza, se legratificó a quien la presente en la calle San Vicente, 25, a las 10.

Servicio rápido con itinerario fijo al Norte de España. José Hoca saldrá de este puerto el 7 del actual para los puertos de Galdakao, Galdakao, Santander y Bilbao...

TOS, TOS, TOS Jarabe pectoral. Todo enfermo atacado de tos, ya sea pulmonar, bronquial, laringea, tos ferrea, roncquera, picazón de garganta y demás enfermedades del pecho...

Abierta toda la noche

ALQUILERES. En casa de moderna construcción, se alquila un piso bajo, con corral y huerto. Razón y llaves en el primer piso de la misma, calle de Marchales, 16.

Se alquilan dos locales propios para una industria o almacenes, uno en la calle Guillen Sorolla y otro en Monjas Servitas, juntos o separados.

Se alquilan en la calle de En Sala, número 11, junto a la de la Paz, 3 habitaciones nuevas que se están concluyendo de pintar, muy bonitas y bien ventiladas.

Se alquila un gran local para industria o taller, con abundancia de agua y buenas luces y con habitación viviente en el mismo. Informarán, Villena, número 1, principal.

HUESPEDES. Para uno ó dos caballeros, se alquila una sala y baño, con abundancia de agua y buenas luces y con habitación viviente en el mismo. Informarán, Villena, número 1, principal.

VENTAS. Se vende un magnífico armario; darán razón, calle de Guillen de Castro, 6, entresuelo, izquierda.

Venta de un Triciclo. En buen uso, por venta para servicio a domicilio; Razón, Pajaró, 15, ultramarinos.

Se vende en 4.000 duros, una casa de toda clase, que da 40 duros al mes, otra casa en la calle de Piraró, por 5.000 duros, y un solar en el mejor de la Gran Vía a 4 pesetas palmo. Alta, 66, principal.

Se vende o se alquila, la parada de Hierro en el Mercado de las Flores, núm. 6, darán razón, calle de la Corona, núm. 39, bajo.

VENTA de una espaciosa casa de campo, en el huerto de frutales, próxima a esta ciudad; Razón, Milagro, número principal.

NOBIZAS. Una montañesa, de 22 años, leche fresca, U desen criar en casa de los padres; una labradora y otra de Valencia, para criar en sus casas, las tres con buenos informes. Razón, calle del Llop, 5, bajo, frente a la Posada.

Piano verdadera ocasión, de construcción moderna, a cuerdas cruzadas, se vende gratísima, calle de San Vicente, 194, entresuelo 2.ª puerta.

SE VENDEN muebles y otros. Ocasión reguano; Razón, calle Pajaró, E. M. torero.

PÉRDIDA. Se ruega a la persona que se haya encontrado un reloj de oro, de señora, lo presente en la relojería de Manuel Argemot, plaza de Cajeros y se le gratificará.

PÉRDIDA. De una petaca, en el Teatro de Ruzafa el sábado, al que la devuelva se le gratificará. Poeta Querol, 9, portería.

Se ruega a la persona que se haya encontrado un pendiente, que se estravió el sábado por la noche, con nueve piedras encastadas en un anillo, que presente en la calle del número 39, principal y se le gratificará.

Se ruega a la persona que se haya encontrado un pendiente, que se estravió el sábado por la noche, con nueve piedras encastadas en un anillo, que presente en la calle del número 39, principal y se le gratificará.

Se ruega a la persona que se haya encontrado un pendiente, que se estravió el sábado por la noche, con nueve piedras encastadas en un anillo, que presente en la calle del número 39, principal y se le gratificará.

Se ruega a la persona que se haya encontrado un pendiente, que se estravió el sábado por la noche, con nueve piedras encastadas en un anillo, que presente en la calle del número 39, principal y se le gratificará.

Se ruega a la persona que se haya encontrado un pendiente, que se estravió el sábado por la noche, con nueve piedras encastadas en un anillo, que presente en la calle del número 39, principal y se le gratificará.

Se ruega a la persona que se haya encontrado un pendiente, que se estravió el sábado por la noche, con nueve piedras encastadas en un anillo, que presente en la calle del número 39, principal y se le gratificará.